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新华社北京 1 月 7 日电（记 者
刘开雄）国家外汇管理局 7 日发布数
据显示，截至 2023 年 12 月末，我国外
汇储备规模为 32380 亿美元，较 11 月
末上升662亿美元，升幅为2.1%。

国家外汇局相关负责人介绍，
2023年12月，受主要经济体货币政策
及预期等因素影响，美元指数下跌，全
球金融资产价格总体上升。汇率折算
和资产价格变化等因素综合作用，当

月外汇储备规模上升。
“我国经济持续回升向好，高质

量发展扎实推进，将为外汇储备规
模保持基本稳定提供支撑。”该负责
人说。

2023年12月末

我国外汇储备为32380亿美元

□新华社记者 朱基钗 孙少龙 高蕾

治国必先治党，党兴才能国强。
进入新时代，以习近平同志为核心

的党中央以前所未有的勇气和定力推
进全面从严治党，开辟了百年大党自我
革命的新境界，探索出依靠党的自我革
命跳出历史周期率的成功路径。

踏上新征程，推进强国建设、民族
复兴伟业，习近平总书记向全党发出号
召——

“要站在事关党长期执政、国家长
治久安、人民幸福安康的高度，把全面
从严治党作为党的长期战略、永恒课
题，始终坚持问题导向，保持战略定力，
发扬彻底的自我革命精神，永远吹冲锋
号，把严的基调、严的措施、严的氛围长
期坚持下去，把党的伟大自我革命进行
到底。”

制胜之道——“我们只有勇于自我
革命才能赢得历史主动”

2023 年年终岁尾，北京中南海怀
仁堂。

中共中央政治局一连两天召开学
习贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想主题教育专题民主生活会，总结
成绩，查摆不足，进行党性分析，开展批
评和自我批评。

“勇于自我革命是我们党最鲜明
的品格和最大优势。中央政治局的同
志要始终按照马克思主义政治家的标
准严格要求自己，在洁身自好、廉洁自
律上为全党树标杆、作表率”。习近平
总书记在会上的重要讲话，体现以上率
下持续推进党的自我革命的明确要求。

成 其 身 而 天 下 成 ，治 其 身 而 天
下治。

全面建设社会主义现代化国家、全
面推进中华民族伟大复兴，关键在党。
伟大事业掀开新篇章，伟大工程更须开
创新局面。

秉持“党的自我革命永远在路上”
的自觉，警醒全党时刻保持解决大党独
有难题的清醒和坚定——

2022 年 10 月 27 日，党的二十大闭
幕不到一周，习近平总书记带领二十届
中共中央政治局常委来到中国革命“胜
利的出发点”延安。

在杨家岭毛泽东同志旧居里，一张
泛黄的照片吸引了习近平总书记的目
光。那是1945年7月初，毛泽东同志到
机场迎接前来考察的黄炎培一行。

当年，在延安的窑洞里，黄炎培提
出如何跳出“其兴也勃焉，其亡也忽焉”
历史周期率的问题，毛泽东同志给出第
一个答案，就是“让人民来监督政府”。

如今，以习近平同志为核心的党中
央在新时代全面从严治党伟大实践中
给出第二个答案，这就是自我革命。

此次延安之行，习近平总书记再次
强调：“勇于推进党的自我革命，坚定不
移推进全面从严治党，始终保持党的先
进性和纯洁性，确保党始终成为中国特
色社会主义事业的坚强领导核心。”

党的十八大以来，全面从严治党是
新时代伟大变革的重要组成部分，也是
重要政治保障，产生了全方位、深层次
影响。

面对新时代全面从严治党的历史
性、开创性成就，习近平总书记始终冷
静清醒。

2022 年 10 月 12 日，在党的十九届
七中全会上，习近平总书记语重心长地

说：“大党大国，既是我们办大事、建伟
业的优势，也使我们治党治国面对很多
独有难题。”

几天后，在党的二十大上，习近平
总书记向全党提出一个重大论断：“我
们党作为世界上最大的马克思主义执
政党，要始终赢得人民拥护、巩固长期
执政地位，必须时刻保持解决大党独有
难题的清醒和坚定。”

何为大党独有难题？
“如何始终不忘初心、牢记使命，如

何始终统一思想、统一意志、统一行动，
如何始终具备强大的执政能力和领导
水平，如何始终保持干事创业精神状
态，如何始终能够及时发现和解决自身
存在的问题，如何始终保持风清气正的
政治生态，都是我们这个大党必须解决
的独有难题。”2023年1月，在二十届中
央纪委二次全会上，习近平总书记以

“六个如何始终”作出深刻分析。
历史重大关头，中国共产党人始终

常怀忧虑、居安思危，以彻底的自我革
命精神检视自身，彰显强烈的历史自觉
和使命担当。

（下转第四版）

永 远 在 路 上
——以习近平同志为核心的党中央引领全面

从严治党向纵深推进

□本报记者 邵敏丽

“工作成绩实属不易，形势分析深刻
精准，全年目标催人奋进。”近日，市发展
和改革委员会党组书记、主任赵光在接
受采访时表示，市发改委将锚定目标、加
压奋进，不折不扣落实好全会精神。

“市委常委会坚持稳中求进工作
总基调不动摇，稳存量、扩增量、提质
量，以进促稳，2023年1-11月份，全市
主要经济指标增速七项高于全国平均
水平、六项高于全区平均水平。”当听

到这振奋人心的数据时，赵光说，
“2023 年，市发改委同样交出了一份
亮眼的答卷。全市306个重大项目完
成投资 462 亿元，年度计划投资完成
率 115.8%；新增新能源装机 530 万千
瓦，新能源总装机达到 1303 万千瓦，
占总装机 55.1%，居全区第二；‘千项
承诺’优化营商环境专项行动中1225
项承诺事项全部兑现，营商环境更加
优化……”

“隋书记在讲话中提到，要坚持把推
进新能源大规模开发、高比例绿电利用
作为一业为主、率先突围的‘突破口’。”
赵光表示，市发改委将在全力推动国务
院《意见》落地落实的同时，进一步强化
项目谋划储备，做好项目建设投资和入
统投资有序衔接，确保一季度实现“开
门红”。要加快规划建设新型能源体
系，全力推动新能源重大项目建设，争
取早日建成第二个千万千瓦级新能源
基地。要以拓展“五个一”消纳场景为
载体，着力扩大绿电应用、加快绿电替
代、增加绿电负荷，提高地区用能总量
和绿电有效消纳水平。要继续深入实
施全面节约战略，深入落实“1+N+X”
政策体系。要扭住能耗强度下降目标
不动摇，进一步统筹好经济高质量发
展和节能降碳工作。要持续开展察汗
淖尔流域生态修复工作，重点完成退
化林修复2万亩，编制2024年黄河流
域生态保护和高质量发展重点工作任
务清单，推动各项工作落到实处。

锚定目标 加压奋进 为全市经济
社会高质量发展提供坚强保障

——访市发展和改革委员会党组书记、主任赵光

贯彻落实市委五届七次全会暨全市经济工作会议精神

赵光接受采访

□殷国梅

我叫殷国梅，2022 年被选派参
加中组部干部人才“组团式”帮扶工
作，担任商都县科技特派团团长兼
牧草产业组组长，自此开始了我的
帮扶工作。

探实情，定措施，抓落实

自2022年3月接到中组部干部人
才“组团式”帮扶工作任务后，作为科
技特派团团长，我以最快速度联系科
技特派团顾问、各产业组长和团员，组
织全团专家对接商都县相关部门，以
调研为基础、技术为支撑、当地重点产
业需求为导向，展开科技帮扶工作。
围绕现有优势产业和急需产业，经过
多次调研和讨论，组织制定了2022年
度、2023年度及三年工作计划。结合
当地种养殖现状和存在的问题，通过

“高校+科研院所+企业+合作社+新
型农业经营主体”的模式，依托特派团
成员及成员单位现有技术和资源，以
当地重点龙头企业、专业合作社、种植
大户为抓手，组建了一支上连科技前
沿，下接生产一线的技术推广服务团
队进行技术对点帮扶工作，落实各项
科技服务内容。

攻难题，增效益，创示范

我带领科技帮扶团队在短短的2
年时间里，提供技术服务并攻克解决
关键技术31次，转化应用技术成果25
个。主要包括：牧草种植及加工利用
技术；马铃薯旱作栽培、绿色防控和全
营养施肥（植保）套餐服务技术；甜菜
节水绿色高效栽培技术；绿肥作物种
子扩繁、粮食与绿肥作物合理轮作、绿
肥与饲草作物混作提质增效技术；大
麦新品种及配套高产高效栽培技术；
肉羊和肉牛品种培育、农作物秸秆有

效利用、疫病防治、人工授精、胚胎移
植推广、圈舍设计、保温、粪便处理、污
染源治理以及肉羊二、三元杂交改良、
专用生物饲料和营养舔砖生物技术，
累计取得经济效益40余万元。

我们通过开展乡村振兴科技服
务，建立科技示范园区，示范推广新技
术26项。引进牧草、马铃薯等新品种
35个；科技特派团帮助建立饲草产业
核心示范区4个，饲草料加工厂1处，
核心示范面积达4000亩，辐射面积10
万亩；甜菜机械化绿色高效技术核心
示范区3个，核心示范面积3000亩，辐
射面积 15 万亩。指导建设标准化种
羊场和肉牛养殖场各 2 个，扶持肉羊
和肉牛屠宰企业各1个。

集优势，强实践，造链条

我们深入农业园区、示范基地、
田间地头等进行技术指导，利用国家
产业技术体系及企业资源优势，引进
推广新品种新技术，着力在良种培
育、新型肥药、加工贮存、疫病防控、
旱作节水、节粮减损等方面有所突
破。目前共引进新品种 35 个，饲草
产量提高了10%，优质饲草在养殖业
中的供给率增加了10%；甜菜核心示
范区平均亩产达到4.40吨，含糖率达
到 16.59%，辐射 19 万亩；马铃薯产业
组实施的全程营养技术平均亩增产
300千克。

除帮扶发展当地优势产业外，积
极整合当地农副产品和饲草产业资
源，倡导为养而种和种养结合，打造优
质饲草种植和农副产品高效转化的优
质饲草产业链条，支撑有机绿色农畜
产品市场体系建设。

创模式，共合作，展未来

国家乡村振兴重点帮扶科技特派团
的27位专家同我齐心协力，在牧草、马
铃薯、甜菜、绿肥、大麦青稞、肉羊和肉牛
等7个产业的产业指导、品种引进及示
范推广、瓶颈攻关和本土人才培养等方
面取得了良好效果。 （下转第四版）

科 技 赋 能 产 业 旺
本报讯（记者 赫雨田）1 月 8 日，

2023-2024赛季全国冬季两项锦标赛暨
第十四届全国冬季运动会冬季两项资
格赛集体出发项目完赛。经过激烈比
拼，吉林省体育局运动员孟繁棋和河北
省体育局冬季运动中心运动员闫星元
分别夺冠。

集体出发项目是本届大赛最后一个
个人项目。在这项比赛中，男子组和女
子组分别要进行15公里和12.5公里的
比赛。各组参赛的30位运动员要在此
前的短距离赛、追逐赛和个人赛中有出
色表现。

在当天举行的女子 12.5 公里集体
出发比赛，身披2号战袍的孟繁棋开局
并不顺利，在各队选手纷纷发力的情况
下，一度处于第一梯队落后位置。进入
比赛第三圈，孟繁棋凭借稳定发挥，连
续超越 5 号选手文颖与 1 号选手褚源
蒙，与对手拉开距离，最终以44分31秒6
的成绩夺得金牌。河北省体育局冬季
运动中心运动员褚源蒙、文颖分获第
二、三名。

在男子15公里集体出发比赛中，已
在本次锦标赛男子 10 公里短距离、15

公里追逐项目中连续夺冠的闫星元全
程领跑，以 43 分 35 秒 4 的成绩再夺一
金，收获了在本届赛事中的第 3 枚金

牌。辽宁省冬季运动中心选手程方明、
胡伟耀分获第二、三名。

未来两天，各代表队将继续在女

子 4×6 公里接力、男子 4×7.5 公里接
力以及混合接力等项目中同场竞技，
角逐奖牌。

全国冬季两项锦标赛集体出发项目完赛

乌兰察布市政府热线指挥服务中
心通过开展问计于民、问需于民、问政
于民“三问”活动，结合 12345 热线“每
月一题”工作清单问题，广泛征求社会
各界和广大群众的意见建议，汇总梳
理成问题清单，进而制定为群众办实
事“三问”服务事项清单。现向社会公
布第三十八批“我为群众办实事”实践
活动服务事项清单，同时公布上一批
问题办理结果，自觉接受人民群众的
监督和评议。

第三十八批“三问”活动问题清单

1.集宁区察哈尔银座小区16号楼
南面经常有人倾倒垃圾，小区内散发腐
烂臭味，影响居民正常生活，希望相关
部门给予解决。

2.集宁区滨湖中学食堂饭菜质量

差价格高，营养搭配不均衡，希望主管
部门尽快解决，保障学生营养需求。

3.集宁区金雅苑小区住户向物业
缴纳供水费时，物业强制捆绑收取物
业费，希望主管部门按照相关规定核
实处理。

4.集宁区第二实验小学的绩效工
资至今未发放，希望相关部门协助尽快
发放。

5.集宁区白海子镇恒大名都小区
开发商未在约定期限内交付地下车库，
业主至今无法使用，希望相关部门帮助
解决。

6.丰镇市晶鼎庄园物业住户向物
业缴纳电费时，物业强制捆绑收取物
业费，希望主管部门按照相关规定核
实处理。

7.丰镇市明珠小区33号楼的下水
管道结冰堵塞，下水不通污水外溢，影
响居民正常生活，希望相关部门帮助
解决。

8.凉城县城乡公交（六苏木镇至双
古城路线）燃油补贴未发放，希望尽快
发放。

9.卓资县旗下营镇失地补贴未发
放，希望尽快发放。

10. 兴和县新时代游戏厅未安装
消防设施，希望相关部门及时整改火
灾隐患。

第三十七批“三问”活动问题清单
办结情况

1.乌兰察布市邮政银行未开通商
贷直转公积金业务，群众办理业务不
便，希望相关部门帮助解决。

办理情况：国家金融监督管理总局
乌兰察布监管分局已责成乌兰察布市
邮储银行开通“商贷直转公积金业务”，
市民可携带相关手续到邮储银行营业
网点即可办理。（责任单位：国家金融监
督管理总局乌兰察布监管分局）

2.集宁区第四中学一直未发放冬
季校服，希望相关部门帮助解决。

（下转第四版）

乌兰察布市“我为群众办实事”服务事项清单（第三十八批）
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